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投资者关系活

动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

长城证券邹兰兰、郭旺、舒迪、张元默、百年人寿冯轶舟、招商基金王

若擎、中银资管张立新、优益增投资范院勤、中融基金杨鑫桐、摩根史

丹利华鑫李子扬。 

时间 2021年 04 月 26日 

地点 通讯会议 

上市公司 

接待人员 
董事会秘书关飞 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、公司 2020 年报及 2021 年一季报经营概况 

2020年，公司实现营业收入 312,434.65万元，比上年同期下降

13.06%；实现利润总额 10,271.98万元，比上年同期增长 111.28%；归

属于母公司所有者净利润 9,279.19万元，比上年同期增长 110.59%。 

公司净利润变动主要原因如下： 

1、2020年上半年虽受新冠肺炎疫情影响，但公司在确保员工安全

的前提下，全面复工复产，稳定生产经营； 

2、2019年度公司计提商誉减值及投资损失，导致 2019年度出现亏

损，本报告期，公司未出现计提商誉减值情形； 

3、子公司东莞市金材五金有限公司、丹阳谊善车灯设备制造有限

公司在本报告期亏损，影响公司整体利润。本报告期，金材五金受新冠

疫情、产品转型等因素影响，订单下滑，持续亏损，其净利润较去年同



期下降 4.22%。谊善车灯受汽车行业市场萎缩、价格下降等影响，仍处

于亏损中但也在持续改善，谊善车灯净利润较去年同期提升 48.64%。   

2021年 1-3月，公司实现营业收入 85,624.32 万元，较上年同期增

长 47.42%；归属于上市公司股东的净利润 6,147.72万元，比上年同期

增长 469.72%。较上年同期相比一是疫情控制住了，二是公司传统 LED

封装收入有明显提升，导致公司净利润增加。 

二、互动交流 

问：公司 Mini LED 产能和订单情况如何？  

Mini LED 公司已做了试产线，目前一期计划是 6 亿的产出，二期是

40 亿的产出，一期新型显示项目已于 2020 年 12 月正式投产，二期已经

开始奠基并动工，前期准备工作基本已完成。 

截止到目前一期产能利用率较高，现主要设备都已经进场调试生

产。主要生产直显较多，客户包括国内主流的厂家提供小批量、批量的

生产。目前销售总金额不大，设备包括厂房折旧都算在内、新产品的研

发，所以财务报表上还没有体现盈利。 

公司长期来看这是一个发展趋势，几个大的消费电子厂家已经开始

重点的推动了 Mini LED 的进程，趋势比较明显。公司在技术方面有独

特的优势，我们产能储备已经是比较领先的。 

问：公司 Mini LED 预期放量时间如何？ 

Mini LED 放量时间主要看客户情况，但是趋势不会改变的 Mini 

LED 跟 OLED 相比的优势比较明显。后续根据市场反映，总体来说公司较

为乐观，希望今年会有比较大的机会。 

问：公司今年 Mini LED 的 TV 预期出货量规模如何？ 

公司获悉第三方的资料，包括客户反馈，可能市场会有比较大的

出货量需求出货，但截至目前来看背光项目大的订单还没有真的落地，

需要延迟多久可能是看各个厂家的技术储备和策略。从公司实际情况出

发产能布局较大，包括一期和二期的产能。在产能的时候也有关注市场

的变化，既能把握好市场动向又不因为冒进引入大量设备导致折旧成本

增加，所以公司一边在关注市场的订单情况，一边在持续的投放新设



备，尽可能使公司产能控制在 80%左右。根据大客户的进展灵活进行调

整。  

问：公司 Mini LED 是屏幕厂还是电视厂主导如何？ 

公司现在的客户分两类，一类是屏厂，以他们为代表的屏厂，他们

会从做屏的角度来做方案推动电视厂家去做。另外一类是电机厂家，主

动切入到 Mini LED 的应用领域。但是电视机厂家它会更主动的选择你

PCB 为主的电视机显示方案，因为这个 PCB 更成熟，容易切入。目前来

看是电视厂家动力更足一些。可能还是因为自己直接有一个终端，按目

前情况来看可能 PCB 方案在电视机厂商那边的受众面或者接受度更广一

点，玻璃基在屏厂上推进的进度会更好。 

问：屏厂自己做 Mini LED 的想法如何？ 

Mini LED 毕竟是个新东西，然后利润率还是很不错的，相关企业可

能有这种想法要做。但是因为关注点和技术储备的不同，我们的成本会

有比较高的竞争优势。 

问：Mini LED 封装技术上，COB、COG、POB 的区别？ 

主要看客户在做这个产品的时候他选择的是什么方案。因为对公司

来说无论芯片是贴在 PCB 上还是贴在玻璃上技术没有任何问题的，公司

良品率非常高，比如屏厂更看重玻璃的，一个是玻璃的成本会降低，另

外设计也简单，然后他会愿意做这种选择。而便携电子产品更倾向于

COB.这个是厂家的选择。但是对公司来说都没有任何问题。 

问：公司传统 LED 封装情况，目前订单能见度如何？ 

传统 LED 订单交货期到 6 月份，按照公司目前的情况，订单饱满，

产能全部满产。目前公司看到的短期内还缓解不了，公司去年年底已经

发布了两个增产计划，一个是广州分公司，在传统的 LED 封装还要增加

1 倍产能。另外一个是江西鸿利，江西鸿利可能要增加 1.5 倍产能。由

于产能问题目前部分订单公司已经不接了，当时公司判断这个应该是个

长期的过程，现在来判断还是没有出现缓解。  

问：公司产能紧张原因如何？ 



因疫情期间供应和生产脱节导致它供应链上实际上是缺货，疫情过

后需要补库存。这是个短期因素，长期的逻辑是很多厂家它由于生产成

本上升和技术换代，实际很多小的封装厂家由于成本问题退出。导致这

些大的订单向头部企业集中了，所以公司订单出现了很明显的增量。 

问：公司 LED 封装价格有没有一个上涨的情况？ 

我们有两家公司做 LED 封装,分别是广州分公司和江西鸿利，目前

这两家公司都根据市场的变化，对价格进行了适当调整。 

问：公司 2020 年汽车照明产能利用率低的原因？  

我们有两家公司做汽车照明，一是佛达信号，它的主要产品是出

口，出口率达到 80%，2020 年受疫情的影响主要是欧洲和美国，它的产

能利用率出现下滑。二是谊善车灯，前两年由于管理和新产品出现问

题，导致产能利用率不高。2020 年公司已经更换了管理层，由上市公司

派人去进行管理。 

问：公司汽车照明是做灯具还是灯珠，两块各是多少？ 

汽车照明分为四块业务，第一个业务是佛达信号，它去年受疫情影

响，今年发展会更好些；第二个业务是谊善车灯去年亏损 6000 多万，

公司今年计划盈利，朝这个方向努力达成目标；第三个业务是公司的灯

珠，传统车灯的灯珠特别是大灯的灯珠，历史上来讲都是进口。去年公

司已经拿到了车规级的认证，现在一部分车厂正在适用。如果是适用通

过了那公司就在国内率先进入车装的大灯；第四个业务车灯模块，车灯

灯珠为载体做成了车里边车灯照明的核心部件，一个组件，将来可以对

外的统一销售。四个业务里边芯片还有模块占比还不多，大灯占 10%，

整灯占 90%。 

问：公司传统 LED 封装是否有资本开支情况？ 

公司传统 LED 封装于 2020 年 12 月底公布了两个扩产计划，广州分

公司和江西鸿利。广州分公司是在我们园区内，它不需要新建厂房，公

司原有部分厂房，是租给了外部企业作为办公，现公司把这部分厂房给

清理出来进行装修，装修后直接可以增加产能，有利于节少开支。而江

西鸿利因为我们那边有地，土地就在江西园区内部，它需要新建厂房，



可能会产生一部分的开支。 

问：公司传统 LED 封装扩产进度如何？ 

广州分公司春节过后已装修完毕，有一部分产能已经开始逐渐体现

了，到年底公司认为新产线的产能利用率大概 70%-80%，江西鸿利会慢

一些，因江西鸿利需新建厂房，已拿到土地的相关批文，预计在年底左

右可能有一部分的收入体现。 

附件清单 无 

日期 2021年 04 月 26日 

 


